
Nancy, le 09 décembre 2020

 Compte -rendu du CHSCT du 02/12/2020 : Quand le Président du 
CHSCT et son équipe se transforment en gestionnaires de 
«CONTES PUBLICS »…. Acte 1er.

Réponses de l’administration à cette unique liminaire écrite  :

Etonnés de ne pas voir ce sujet du Nouveau Réseau de Proximité à 
l’ordre de cette réunion, Solidaires Finances a exigé ce rajout cinq jours 
avant la séance.
Le Président nous répond que seul un avis du  Comité Technique Local 
est nécessaire, ce qui explique la transmission tardive des documents 
uniquement pour évocation en CHSCT. Nous remercions cette gente 
compagnie de nous faire l’honneur d’évoquer les conditions de vie au 
travail des agents dont les services sont supprimés ou restructurés. 
Nous rappelons que dans CHSCT, il y a CT : Conditions de Travail ! Nos
directeurs semblent lire depuis longtemps ces deux lettres en 
minuscule…

Sûr de ses propos,le président nous présente la note sur l’accueil de 
nos deux personnages haut en couleur (les rédacteurs étant  deux de 
nos directeurs) comme une piste de réflexion.
En bon Apôtres des réformes, nos directeurs locaux n'ont pas l'habitude 
de faire du hors-piste. Sauf sur la piste d'« Essey ».
La DG doit sortir une note d’orientation sur l’accueil suite à 
l’augmentation de l’accueil sur RDV et de l’accueil téléphonique avec 
mise en place d’un numéro unique, etc…. Pour le moment 
l’administration ne possède pas d’information sur le sujet.
Ah bon, encore une anomalie! Nous devrions leur décerner le prix 
« GONCOURT », le livre du lauréat 2020 a en effet comme titre 
« L'Anomalie ». 
Avec ce rapport sous prétexte de pandémie du COVID 19, nous avons 
tous bien compris que l’accueil physique va devenir un véritable écueil 
pour les usagers dans les mois à venir.



Le transfert d’ESSEY-LES-NANCY : en ce qui concerne l’information 
des élus, ceux-ci ont été informés par Monsieur BABEAU en septembre 
2019 pour un transfert prévu en 2023. La Direction profite du 
changement de comptable en septembre 2020 pour anticiper le transfert
administratif en 2021. Cet « ESSEY » de la Direction n’est pas 
transformé par les élus de l’EPCI à ce jour opposés à ce projet.
A vouloir dropper, on se retrouve entre deux poteaux…

Pour reprendre les préconisations de la DG, le guide pour la phase de 
concertation « construire le nouveau réseau de proximité des Finances 
Publiques » met en avant l’organisation de la concertation avec les élus.
Soit, réunions avec les députés, sénateurs, président de conseil 
départemental, présidente de l’Association des Maires de France locale 
avec présence ou non des présidents d’EPCI avec mise en place de 
réunions de terrains à l’échelle de l’EPCI (adaptables selon le 
département). Le préfet en tant qu’acteur majeur de la démarche doit 
être consulté, régulièrement informé et étroitement associé à la 
concertation.
Ces réunions permettront de présenter le projet et de recueillir les avis.
Or, les documents transmis pour le moins évasifs, font seulement état 
d‘une réunion organisée fin 2019 pour une mise en place prévue en 
2023 et non précipitée en 2021 !
Et ce n'est pas une missive de la direction 54 envoyée en urgence le 1er 
décembre 2020 aux 42 maires des communes concernées qui va 
amadouer les esprits. 
Afin d'expliquer les charges de travail que représente le transfert des 25 
communes (hors trésorerie d'Essey les Nancy) 17 communes qui 
viennent de Pont a Mousson et 8 qui arrivent de Saint Nicolas de Port  à
la trésorerie de Nancy Municipale, notre stratège préféré nous fait rêver 
lors d’un voyage virtuel en bus blablacar de tourisme se prenant pour le 
Gentil Organisateur de la géographie revisitée. 
Il nous balade dans les communes du Grand Couronné … telles 
communes recensent 50 habitants sans compter les vaches, telles 
autres 70 habitants sans compter les veaux, etc...Enfin 5 minutes de 
blabla. 
Si l’amour est dans le pré, rien n’est important dans la verte campagne 
surtout pas l’avis des représentants du peuple !
Pour paraphraser notre GO, voilà un avis digne du snobisme parisien. 
À l écoute de tous ces propos,nos directeurs pourraient se recycler 
comme conteurs publics. Questions, calembredaines et carabistouilles, 
ils sont déjà bien «couronnés». A suivre Acte n°2...


